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dos hermanasBelleza belleza

Hay muchos métodos de depilación, unos 
temporales y otros definitivos. La elección 
dependerá de la zona que tengas que depilar, de 
la urgencia, de tus gustos y como no de tu bolsillo.

Estas técnicas de depilación las puedes realizar en 
casa, son económicas y si, no te resultan siempre 
puedes acudir a un instituto de belleza. Lo mejor 
para la zona facial es que elijas entere la cera o las 
cremas depilatorias. Si tienes tiempo y paciencia, 
para las cejas y el labio superior, las pinzas son 

Una buena alternativa.

La crema depilatoria es un método rápido (no 
más de diez minutos), indoloro y fácil de aplicar, 
pero puede irritar la piel. Actúa sobre la parte 
superficial del pelo, cortándolo, aunque lo hace 
de una manera menos agresiva que la cuchilla. 
Su efecto es poco duradero si bien es una solución 
muy socorrida si te vas de viaje. Si te decides 
a usarla, primero hazte una prueba en un área 
pequeña elige una para pieles sensibles y nunca 
sobrepases el tiempo que te recomienda el 
fabricante.

La cera es la que da mejores resultados de todas 
las técnicas de depilación facial temporal, es el 
método más duradero porque arranca los pelos 
de raíz, y puedes usarlo en todo el cuerpo, aunque 
si no la dominas, es mejor que acudas a un centro 
de belleza.

Con esta técnica, el vello tarda mas en crecer 

(hasta seis semanas) que, con las demás 
modalidades, pero las primeras veces es una 
verdadera tortura. Puedes elegirla caliente, 
fría con o sin banda, en roll-on, calentada en el 
microondas. Para extraer el pelo, es conveniente 
que lo dejes crecer un poco, aunque las nuevas 
formulas (bandas, en roll-on, calentada en 
microondas para extraer el pelo es conveniente 
que lo dejes crecer un poco, aunque las nuevas 
formulas (bandas, roll-on) permiten arrancar 
un pelo más corto (2 mm). Al principio, provoca 
pequeñas irritaciones y puede dejar la piel 
enrojecida, por lo que si tienes algún compromiso 
has de prever la depilación uno o dos días antes.

Para depilarte con cera has de tener en cuenta 
que al extraer e4l pelo de raíz, el poro queda 
abierto por lo que has de extremar la higiene para 
evitar infecciones. Para ello, antes de depilarte, 
desinfecta la piel con un algodón y alcohol.

  
Depilación temporal o permanenteDepilación temporal o permanente
Texto:  Equipo HDU
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Foto y texto:  Equipo HDU

La mentaLa menta

plANTAS5 dos hermanas

La primera descripción de la menta data del siglo XI, 
y se sitúa en Inglaterra, donde debió descubrirse o 
provocarse el hibrido. A partir de él, mediate esquejes 
plantado directamente en el suelo una ramita, se 
extendió por todo el país y se exporto a Europa y América, 
donde se cultiva para su uso farmacológico y culinario. 
Es una planta vivaz, dé tallo verde, ramificado, de no más 
de medio metro de altura, las hojas ovaladas, acabadas 
en punta, con los bordes aserrados, se disponen de 
dos en dos, una frente a la otra, a lo largo del tallo, 
formando nudos de los que surgen las ramificaciones 
del tallo y las inflorescencias agrupaciones de flores. 
Las inflorescencias se desarrollan en el extremo de los 
tallos y sus ramificaciones, formando un largo cono de 
florecillas rosadas. La planta desprende un delicado 
aroma muy característico.

Al ser un híbrido obtenido por el hombre. No existe en 
estado natural en ningún lugar del globo, aunque si se 
encuentra como resultado de cultivos abandonados o 
de plantas perdidas o desechadas que han enraizado. 
Requieren suelo fresco y lugares húmedos se producen 
con suma facilidad.

Hojas y flores poseen esencia en calidad variable, 
pues según el lugar en donde se cultive, la altitud del 
terreno, la humedad, la insolación, la calidad del suelo 
o los abonos, pueden variar la producción. La menta se 
compone básicamente de mentol y de otras sustancias de 
menor importancia. La industria cultiva la menta para la 
extracción (estimulantes del apetito sexual).

Se utiliza como calmante, tónica, estimulante, estomacal 
y carminativa (para eliminar los gases intestinales). En 
Grecia y en Roma se le atribuían propiedades afrodisiacas 
(estimulantes del apetito sexual).n
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Entrevista a Curro ArizaEntrevista a Curro Ariza

actualidad

Texto y Fotos: Iván lobato

P: ¿Llevas mucho tiempo en el mundo de la 
pintura?

R: Llevo pintando desde que tengo uso de razón. 
Cuando era pequeño mis juguetes siempre han 
sido cuadernos y bolígrafos. Luego, con 8 años 
empecé mis clases de pintura con Juan Miguel 
Martín, con quien aún sigo aprendiendo.

P: ¿En qué te inspiraste?

R: La verdad que mi única inspiración ha sido la 
idea de la ‘velaíta’ que se hacía antiguamente en 
la época de mis abuelos. He querido rememorar 
esas noches de verano, las banderitas… Una imagen 
que había antiguamente con el arco que se aprecia 
alrededor de la Santa. También, me he inspirado 
en los colores de los carteles que se utilizaban 
a principio o mediados de siglo, un contraste 
que podíamos ver habitualmente, me he querido 
centrar en eso.

P: ¿A quién dedicas el cartel de Santa Ana?

R: Creo que era algo justo de hacer, porque Santa 
Ana era la abuela de Jesús, y qué menos que 
dedicar el cartel de la salida procesional de la 
abuela de los nazarenos a mis propios abuelos. 
Ellos son el reflejo del amor que Nuestra Señora de 
Santa Ana tenía a Jesús.

P: ¿Te decantas más por la pintura cofrade/
religiosa?

R: Siempre he hecho pintura cofrade porque me he 
encontrado más cómodo, soy un ‘jartible’

capillita. De momento he hecho alguna prueba 
con otro estilo, pero al final mis trabajos para 
la calle suelen ser cofrades, porque es en lo que 
más experiencia tengo. Como comentaba, cuando 
tengo tiempo libre intento explorar otro tipo de 
pintura, pero casi siempre tengo de nreferencia la 
pintura religiosa.

P: ¿Qué significa para ti la patrona?

R: Para mí, es la viva historia de mi pueblo, de Dos 
Hermanas, la que siempre ha estado ahí.

Este año se celebra el quinto centenario de la 
institución más antigua, y son el vivo reflejo de Dos 
Hermanas, fue el origen de mi pueblo y ha sido y 
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es punto de referencia al sentirnos identificados. 
Es gracioso que mucha gente de fuera piense que 
la patrona es la Virgen de Valme, pero siempre 
los nazarenos tenemos que aclarar que nuestra 
verdadera patrona es Santa Ana. Para mí es la 
verdadera seña de identidad.

P: ¿Cómo ha sido el proceso para hacer el cartel?

R: Empecé con bastante tiempo de antelación, 
porque estoy en 1º de Bachillerato, y es cierto 
que me quita tiempo, por lo que siempre intento 
empezar con mucha previsión. También con mucha 
ilusión de ver el resultado final. Haber hecho el 
cartel de la patrona de mi pueblo ha sido algo muy 
importante para mí. Muchas veces me daba pena 
tener que parar de pintar, porque quería seguir 

hasta poder ver el final. En resumen, ha sido algo 
que me ha causado mucha ilusión y también 
mucho estrés, no es fácil compaginarlo todo.

P: Una vez que lo entregas y ves que eres el 
elegido, ¿qué sentiste?

R: La verdad es que es un gran sentimiento de 
satisfacción. Mi mayor preocupación era que a mi 
pueblo le gustara, porque al final estoy anunciando 
la procesión de la patrona. Necesitaba esa 
aceptación, pero tras ver las buenas impresiones 
puedo decir que estoy satisfecho, porque creo 
que han acogido muy bien la obra y he recibido 
muchas muestras de enhorabuena. Estoy más que 
agradecido.

11dos hermanas 7
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En Utrera, el pasado 19 de junio, doce 
personas sin hogar que venían durmiendo 
en lo que era el antiguo edif icio de la policía 
local se quedaban sin ese alojamiento. 

Según el nuevo alcalde nadie les avisó que 
el contrato acababa ese día.

El 19 de julio HDU   acudió a la rueda de 
prensa que dió la delegada de Servicios 
Sociales, Alba Padilla:

“La delegada de Servicios Sociales, Alba 
Padilla, ha comparecido hoy en rueda 
de prensa para abordar la problemática 
de las personas sin hogar en Utrera, “no 
porque tengamos nada que ocultar”, ha 
resaltado la edil,  sino “por respeto a esas 

personas que atraviesan una situación tan 
complicada, suficientemente dura de por 
sí por la historia que llevan detrás”.

Padilla ha recordado que el nuevo 
gobierno, además de las muchas herencias 
encontradas, ha sido señalado por el 
PSOE como culpable del cierre de lo que 
el anterior gobierno socialista llama sin 
ningún tipo de pudor: “albergue para 
personas sin hogar”. Pero la realidad es 
que ese cierre ya se efectúo antes de la 
llegada del gobierno del PP.

La concejal de Servicios Sociales insiste 
en recalcar que al gobierno entrante no 
se les informó de absolutamente nada 
con respecto a estas instalaciones, “pero 
sí que tuvieron tiempo de enviar notas 
de prensa culpándonos y de llenar las 
redes de falsedades, sin la más mínima 
decencia política y, por supuesto, sin 
el consentimiento de esas personas sin 
hogar”.

El recinto que se venía utilizando 
no reúne las condiciones legales 
mínimamente establecidas, algo que 
conoce perfectamente el PSOE y por 
eso lo cerraron y ni siquiera esperaron 

¿Que hacemos con las personas sin techo?¿Que hacemos con las personas sin techo?

actualidad

Texto: Joaquín García
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a plantear alternativas. En alusión a 
cuestiones como seguridad, sanidad, 
prevención de riesgos, condiciones de 
habitabilidad, titularidad del espacio o 
de dignidad humana. Ese espacio ni es ni 
ha sido nunca un albergue, ni un centro 
para pernoctar. Es la antigua sede de la 
Jefatura de la Policía Local.

La delegada recuerda que durante el 
tiempo en el que estuvieron allí estas 
personas, “SOLO DE NOCHE, no se 
intervino ni una sola vez con ellas desde el 
gobierno socialista saliente. El concejal 
Villalobos, que tanto se preocupa ahora 
y de alcalde solo fue a hacerse una foto, 
no tiene ni idea de lo que se ha hecho en 
ningún momento”. Estamos hablando de 
una mujer embarazada, a la que luego se 
le retiró su hijo en el hospital, personas 
con adicciones, con trastornos mentales, 
personas que por sus condiciones, 
enfermedades y patologías necesitan 
atención, control y medicación. “Hay 
personas que tienen arraigo familiar y 
que se ha obviado o personas jóvenes con 
posibilidades de inserción laboral, pero 
todo eso tampoco le importó a nadie”.

Alba Padilla señala “la hipocresía y la 
pésima gestión del señor Villalobos y su 
equipo. Mientras ellos se dan golpes de 
pecho ante la injusticia”, les recuerda 
que el PSOE se ha gastado 60.000 euros 
en destrozar una Oficina de Turismo 
para hacer un albergue para peregrinos 

del Camino de Santiago, que no recibe 
a nadie y que tampoco puede ser usado 
para otro f in. “Ese dinero y ese interés 
lo podrían haber puesto para crear un 
Albergue con nombres y apellidos y digno 
para las personas sin hogar”.

Desde que el recién llegado gobierno del 
PP tuvo conocimiento de la situación, se 
habilitó un lugar donde han podido pasar 
el día, de 12:00 a 21:00 h. decentemente 
acondicionado, con nomas establecidas y 
personal de vigilancia. Si bien es cierto 
que también se contempló de noche, el 
consumo de sustancias estupefacientes 
y el infringir las normas establecidas 
supuso un peligro real para los propios 
usuarios y hubo que dejar de prestar el 
servicio por las noches.

A través del Comedor Social se les ha 
suministrado comida y bebida todos los 
días. Han dispuesto de material para la 
higiene corporal y un lugar para ducharse 
diariamente. Han tenido un espacio 
habilitado con sillas, mesas, microondas, 
frigoríf ico, juegos de mesa, cargador de 
móviles y algunos servicios más.

Desde la delegación de Servicios Sociales 
se les ha ofrecido a estas personas sin 
hogar Información y asesoramiento sobre 
derechos y las opciones disponibles en 
nuestro municipio. 

Publicidad
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Todo ello con la limitación que supone 
que el 99 por ciento de las personas que 
están en la calle están empadronados 
en otros lugares como Los Palacios, 
Dos Hermanas, Córdoba y Sevilla entre 
otros municipios.

Desde Servicios Sociales se les ha 
ofrecido recursos de la comunidad 
terapéutica, como Centro de 
Tratamiento de Adicciones, seguimiento 
personalizado, intervención familiar de 
origen, y Área de la Mujer, etc. “Todo 
ello, por supuesto, bajo la más estricta 
confidencialidad que es lo que la Ley 
determina para cualquier persona.

Tras el trabajo hecho con estas 
personas, dos de ellas han encontrado 
un empleo, cuatro han vuelto a su lugar 
de origen y otros cuatro de ellos se han 
negado a percibir recursos.

Alba Padilla le recuerda al PSOE que 
en ningún momento nadie se ha puesto 
al habla con ella, ni siquiera se le ha 
pedido alguna información  para saber 
en qué situación real se encontraban 
estas personas y de qué forma se estaba 
procediendo con ellas. “No lo han hecho 
ni el concejal Villalobos, ni la concejal 
de Servicios Sociales, ni nadie del 
anterior equipo de gobierno, a pesar de 
lo preocupados que parecen estar por 
las redes sociales”. 

“Ni este gobierno ni los ciudadanos 
de Utrera tenemos nada de qué 
avergonzarnos porque a estas personas 
se les está dando cobertura, pero 
no podemos cronif icar el problema 
y dejarlo así para siempre como una 
cuestión de caridad”. 

En estos momentos son cuatro las 
personas que aun están siendo 
asistidas, pero el número varia porque 
van y vienen.

La responsable de los Servicios 
Sociales ha acusado al PSOE de “hacer 
política de trileros, es bochornoso y 
da mucha pena como persona, como 
utrerana y como profesional”, y solo le 
pide al PSOE que, “por favor nos dejen 
gobernar con dignidad”.

MI OPINIÓN:

Quiero aprovechar este artículo para 
exponer algunas propuestas que 
podrían ayudar a las personas sin hogar 
de cualquier ciudad o municipio.

La solución no pasa por limitarse, 
como hacen en algunas ciudades, con 
pagarles el viaje para que se vayan a 
dormir a un albergue de otra ciudad 
cercana. Sinceramente pienso que esa 
opción es mucho mejor que tener que 

Publicidad
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dormir en la calle, pero a un vecino de 
la ciudad no se le puede “invitar” a que 
se vaya y hay que darle soluciones en la 
propia ciudad, en su ciudad. 

Eso sin olvidar que en un albergue 
permiten dormir unos cuantos días al 
f inal de los cuales se quedan de nuevo 
en la calle con lo que no tendrán más 
alternativa que irse a otra ciudad, a 
otro albergue... y así sucesivamente 
de ciudad en ciudad y de albergue en 
albergue.

Un dato: Las ciudades de mas de 50.000 
habitantes están obligadas, por ley, a 
disponer de un albergue. Espero que eso 
sea pronto una realidad.

También se pueden rehabilitar edif icios 
que sirvan como vivienda para las 
personas sin hogar. 

Sería importante que todos los 
municipios tuvieran un importante 
parque de vivienda en alquiler público 
para cualquier tipo de persona o familia 
que necesitase una vivienda.

Hacer casas prefabricadas o módulos, a 
muchos políticos no les parece “digno” 
(supongo que estarán de acuerdo que 
menos digno es dormir en la calle). 

Negociar con los bancos para alcanzar 
un acuerdo para usar sus pisos vacíos 
también parece misión imposible.

Y que conste que no propongo que se 
de una vivienda o alojamiento gratis. 
En mi opinión debería ir acompañado 
de los correspondientes planes de 
inserción laboral, social y de la atención 
médica y rehabilitación psicológica o de 
adicciones que puedan precisar algunas 
de esas personas.

Lo ideal sería que están propuestas se 
incluyesen en una ley estatal o plan 
contra el sinhogarismo y que se aplicase 
en todos los municipios y ciudades para 
evitar el “efecto llamada” (Que si, por 
ejemplo, en Utrera se hicieran algunas de 
estas medidas para sus vecinos censados 
y con problemas de alojamiento, no 
llegasen personas de otros municipios 
porque en sus ciudades no hubiese un 
techo para ellas).

Publicidad
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Texto: José Martín

Una perra llamada NoraUna perra llamada Nora

14 Utrera

Queridos amigos hoy escribo este artículo un poco 
triste por que mi querida y amada NORA está en el 
último tramo de su camino, tiene como decimos 
aquí 17 años y pico, muchos para una labradora, 
Dios le ha regalado unas cuantas cosas que yo le 
agradezco infinitamente.

Ya no puedo sacarla a la calle, llevo varios días 
antes de escribir este artículo, se cansa, le tengo 
que ayudar a sus movimientos, hay que ponerle 
pañales ya que hay veces que no puede aguantar 
el pipi, le doy unas vueltecitas por mi patio a duras 
penas y no mucho mas, se me cae el alma cuando la 
veo así, ella que saltaba vallas, pasaba tubos, subia 
escaleras , hacia slalom y mucho mas... desde que 
llegó a casa con 2 meses como una bolita blanca, 
porque ella es de pelo blanco precioso, mas bonita 
no podía ser y aun lo es, tendido en mi sofá la miro 
todos los días y como si fuera una película, recuerdo 
muchos momentos inolvidables con ella.

Como cuando la empecé a enseñar cosas como 
abrir puertas, encender luces, trasladar su cama 
por la noche, coger su tarro para comer y guardarlo 
en el mueble de cocina etc... muchas cosas. 
Tambien recuerdo las veces que me ha sacado de 
apuros como...encontrarme el móvil en el parque 
que se me cayó y me di cuenta cuando llegué a 
casa, tirarme las llaves por el balcón, un día que 
se me quedaron dentro...otro día perdí las llaves 
de la tienda y tuve que ir por ella para que me las 
encontrara y poder cerrar....tantas y tantas cosas 

que parece que estoy hablando de una persona...y 
otras tantas dichas en silencio solo para mi y para 
ella. Esa profunda intimidad que dotos los seres 
humanos tenemos que no se puede hablar con nadie 
solo contigo mismo y cuando tiene una perrita como 
ella, tambien con ella, que te mira y te escucha como 
si te comprendiera, yo le he enseñado mucho pero la 
verdad no se quien ha enseñado a quien porque si 
sabes y quieres mirarlos de otra manera veras que 
cada hora del día merece la pena tenerla y te enseña 
cosas que sobrepasa lo natural. 

Muchos me tacharán de exagerado, otros de 
melancólico pero ni uno ni otro habra sentido la 
perdida de un animal de tantos años a tu vera y 
con un vínculo con el que sobrepasa por mucho el 
de un buen amigo, si es cierto que cada uno vive 
la experiencia con su perro segun le haya ido pero 
los que la han vivido como yó me comprenderan....
que se va un trozo de tí que ya solo tendras en el 
recuerdo.

Este artículo va dedicado a todos los que aman a su 
perro, gato o cualquier mascota que le haya hecho 
sentir especial, porque para ellos tu eres el Rey 
del Mundo, ya seas guapo/a, o feo/a tengas dinero 
o tenga solo los zapatos para andar, Tú eres su Rey 
eres el mejor del mundo....y amigos eso solo lo eres 
para tu PERRO.

Dedicado a  MI NORA.

animales
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Texto y fotos: Joy Glenn

Nuestro viaje familiar a Asturias: el norte de Nuestro viaje familiar a Asturias: el norte de 

España vs. el sur de EspañaEspaña vs. el sur de España

otro prisma15 Utrera

        Nuestra familia recientemente pasó siete días 
mágicos en Asturias, España. Hemos quedado 
asombrados por la belleza y el verdor que 
cubre estas tierras. Pasamos nuestra estancia 
en un pequeño pueblo de “La Isla, Asturias” y 
visitamos “Cangas de Onís”. La preservación 
de la tierra y su naturaleza son muy evidentes. 
Algunas diferencias importantes que notamos 
fueron la temperatura y el acento asturiano. 
También aprendimos un poco sobre el “Camino 
de Santiago”.

Cuando llegamos a Asturias, lo primero que 
notamos fue el cambio de temperatura. Mi 
familia y yo vivimos en Andalucía, que es la 
región sur de España. Aquí puede hacer bastante 
calor, especialmente en verano, cuando las 
temperaturas pueden superar los 100 °F (38 °C). 
En cambio, la temperatura media en Asturias es 
de 70°F - 80°F (21°C - 26°C) y se estaba “en la 
gloria”. El aire parecía diferente y más fresco 
para respirar. Grandes montañas cubren estas 
tierras y pudimos ver nubes delgadas cubriendo 
su parte superior mientras el sol se asomaba. 
Las vistas eran impresionantes.

También notamos el acento asturiano muy 
marcado. En el sur de España se habla muy 
rápido,  eliminando algunas consonantes en la 
terminación de algunas palabras y utilizando 
algo de jerga. 

En Asturias se habla igual de rápido, pero se 
pronuncia cada palabra y cada sílaba. Parecen 
hablar con el diafragma  y ponen énfasis en las 
palabras con el sonido de la “j”. Su acento incluso 
me hizo pensar en algunas de las personas que he 
conocido en Andalucía con acento asturiano.

Quizás la parte más interesante del viaje fue 
aprender sobre el “Camino de Santiago”. El 
Camino de Santiago es una peregrinación que 
lleva a la catedral de la ciudad de  Santiago en 
Galicia, España, donde se cree que se encuentra 
la tumba del apóstol.  El Camino de Santiago es 
la ruta de peregrinación más antigua y conocida 
de Europa. Me imagino que las personas que 
deciden emprender este viaje buscan una 
iluminación espiritual y personal. Mi familia 
vio y conoció a MUCHOS viajeros que estaban 
haciendo “el camino” y eran de todas partes del 
mundo. Incluso nos encontramos con un par de 
estadounidenses en la ruta. En general, a nuestra 
familia le encantó nuestra visita a Asturias y 
continuará explorando otras regiones de España.n
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Entrevista a Lucía BenavidesEntrevista a Lucía Benavides

actualidad

Texto y Fotos: Iván lobato

P: ¿Cómo empezaste en el mundo del 
flamenco?

R: Empecé con 3 años, cuando mi madre 
me quería apuntar a una actividad 
extraescolar, y no sabía muy bien a qué 
apuntarme. Le dije que yo quería bailar 
flamenco, y desde entonces estoy en este 
mudo. Luego, mi maestra le dijo que yo 
tenía que seguir bailando, y fue entonces 
cuando me apunté con Rocío Palacios, 
con quien estuve hasta los 10 años. 
Quise seguir y me fui a Sevilla con Sergio 
González, y ya empezó mi carrera, en la 
que he podido bailar con Carmen Ledesma, 
Antonio Canales, Juan Amaya…...

P: Estuviste en el programa de Canal 
Sur ‘Tierra de Talento’ ¿Cómo fue la 
experiencia?

R: Fui f inalista de ‘Tierra de Talento’. La 

experiencia fue super bonita e inolvidable. 
Estoy muy contenta de haber podido hacer 
algo así. Es cierto que el flamenco en la 
televisión se vive de una manera diferente, 
no tiene nada que ver a cuando bailo en un 
teatro. Son situaciones diferentes. Supuso 
un desafío para mí, además de los que me 
ponían ellos. Tuve que hacer coreografías 
de Titanic, Picasso y en la f inal quise dar 
un homenaje a las bulerías de Utrera. 
Empecé y terminé el programa con Utrera, 
mi tierra.

P: Hace poco ganaste un concurso en la 
Fundación Cristina Heeren, ¿no?

R: Así es, hace una semana gané el segundo 
premio en el concurso Manolo Soler. El 
premio era media beca Acciona para poder 
estudiar el año que viene en la Fundación 
Cristina Heeren. Para la gente que no lo 
sepa, es como un instituto flamenco. Se 
aprende de todo, lo mejor de cada palo 
con los mejores. Sin duda para mí es una 
oportunidad de la que estoy eternamente 
agradecida.

P: ¿Qué próximas actuaciones tienes en tu 
agenda?

R: El próximo 29 de julio estaré en la feria 
de Los Molares, en la caseta del Juanillo. 

Publicidad
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En agosto participaré en el Festival 
Flamenco de Arles, en Francia. Ese será 
otro sueño hecho realidad, poder hacer 
llegar mi manera de vivir el flamenco 
fuera de España. El 19 de agosto estaré 
en el Festival Flamenco de Paradas, y en 
septiembre y octubre actuaré en Gran 
Canaria, aunque las fechas aún no están 
cerradas. Me siento muy afortunada de 
poder ver mi agenda así de llena y haciendo 
lo que me gusta. No todo el mundo tiene la 
suerte que tengo yo.

P: ¿Con qué artista te gustaría colaborar?

R: A mí me encantaría, sobre todo, con 
artistas que a día de hoy (por desgracia) 

ya no están en activo ni capacitados para 
esto como Angelita Vargas, Matilde Coral… 
También me gustaría, por supuesto, hacer 
un espectáculo acompañada de grandes 
artistas reconocidos del mundo del 
flamenco porque, al f in y al cabo, cada uno 
tiene una cosa especial que ‘no se puede 
aguantar’.

Publicidad
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Texto y Fotos: Iván lobato

P: ¿Cómo empezaste en el mundo de la moda?

R: Tendría que irme muchos años atrás. 
Empecé a estudiar en 1995 y desde entonces 
no he parado. Me formé en las distintas 
escuelas de diseño que había por ese entonces 
en Sevilla y  cuando acabé me avisaron para 
trabajar en una empresa que me hacía mucha 
ilusión, en Triana. Allí aprendí mis primeros 
años, y después decidí arrancar y trabajar para 
mí mismo, formando mi propia firma.

P: ¿Prefieres diseñar vestidos de novia u 
otros eventos?

R: En principio no tengo especial afición por 
algo concreto. Trabajo para la mujer. También 
hacemos ceremonias, eventos, fiestas, etc. 
Tenemos un atelier donde atiendo a mis 
clientas y hacemos a medida sus vestidos 
tanto para distintos eventos como para novias.

P: ¿Se ha visto tus diseños en la pasarela?

R: Casi siempre la hemos hecho. Al principio 
las organizaba yo mismo. Después, las 
mostrábamos durante las ediciones de 
‘Andalucía de Moda’, y luego en SIQ, asociación 
que presido, donde colaboramos con ‘Doble 
Erre’ y hacemos un desfile en diferentes 
enclaves como el Archivo de Indias, el Alcázar… 
Mezclamos la moda con la arquitectura. Este 
año será a finales de octubre, y por primera vez 
lo haremos fuera de Sevilla, concretamente en 
Málaga.

P: Un vestido tuyo ha salido en Netflix, ¿cómo 
fue?

R: Al igual que con Aitana, este año lo 
hemos hecho con Anna Castillo a través de 
un vestido de novia que luce en la serie ‘Un 
Cuento Perfecto’ de Netflix. La encargada de 
vestuario, Laura Cortés, contactó conmigo 
para el proyecto y a raíz de ahí tuvimos 
que tomar sus medidas y acatar el diseño 
que tenían en mente. La verdad que es una 
satisfacción, porque no es un trabajo diferente 
al resto, pero tiene una repercusión diferente. 
Es una plataforma a la que mucha gente tiene 
alcance, y es un escaparate donde se recibe un 
reconocimiento de mayor volumen.
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P: ¿Has vestido a gente conocida?

R: A lo largo de mi trayectoria a muchísima. 
Hemos vestido a gente del mundo de la canción 
como Edurne, Ruth Lorenzo, Aitana, Estrella 
Morente… Luego también actrices como Rossy 
de Palma y otras muchas. Podemos decir que 
tenemos una larga lista de personas conocidas 
que forman parte de nuestro historial, y que al 
final son proyectos que uno hace con mucha 
ilusión. Tiene una repercusión casi inmediata.

P: ¿Te gustaría vestir a alguien en especial?

R: No tengo especial interés en vestir a alguien 
en particular. Hay ocasiones en las que se van 
dando las circunstancias, y otras en las que no. 

En mi caso, mi propósito es vestir a la clienta 
del día a día que organiza una boda o cualquier 
otro evento, y tratarla con el mismo cariño.

P: ¿Cómo te ves de aquí a unos años?

R: Me exijo a mí mismo que esta sea mi 
profesión de por vida. No pretendo dejar esto 
por lo que tanto he luchado, sería absurdo 
plantearme dedicarme a otra cosa. Mi mundo 
es este, el de la moda, y lo desempeñaré todo 
el tiempo que pueda.

Publicidad
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Según la Medicina Tradicional China, las 
emociones tienen un papel muy importante 
ya que están estrechamente relacionadas 
con los órganos de nuestro cuerpo. De 
hecho, cada meridiano de energía controla 
un órgano y este a su vez se relaciona 
directamente con una emoción.

Según la ley de los cinco elementos de la 
Medicina Tradicional China, para que el 
cuerpo f ísico se encuentre en equilibrio 
los órganos y las emociones que los rigen 
también deben estarlo.

El ciclo constructivo de las emociones 
comienza con el elemento agua, le siguen 
el elemento madera, el elemento fuego, la 
tierra y el metal para volver de nuevo al 
elemento agua.

La primera emoción que puede producir 
estancamiento y por lo tanto alteraciones 
en nuestro cuerpo es el miedo, en el 
elemento agua, que se corresponde con los 
órganos riñón y vejiga, debilitándolos. La 
virtud capaz de combatirlo es la confianza.

El miedo siempre va a estar detrás de todas 
las emociones destructivas y, aunque un 
poco de miedo sea bueno como mecanismo 
de supervivencia, no podemos permitir que 
nos impida evolucionar.

En la técnica metamórfica el miedo se 
trata tanto desde el punto de la concepción 
como domo del punto de nacimiento.

La concepción se relaciona con nuestro 
principio masculino, la relación con el 
padre y por lo tanto se relaciona con la 
autoridad y la autoestima.

El miedo, la debilidad, la angustia; nos van 
a provocar inseguridad, baja autoestima, 
falta de control sobre nuestra vida, 
permitiendo que nos manejen. Perdemos 
nuestra conciencia de seres iguales, 
pasando a sentirnos tanto seres inferiores 
como superiores a los demás.

El siguiente elemento es la madera, tiene 
como órganos el hígado y la vesícula 
biliar. Su energía está controlada por 
el enfado, que llevado al extremo se 
transforma en cólera. Esta nos conduce 
hacia la intolerancia, la impaciencia y la 
insatisfacción con lo que nos rodea. Esta 
emoción se trata en el arco del pie, donde 
se localizan desde la semana 10 a la 18 de 
gestación. En reflexoterapia es donde se 
refleja parte del sistema digestivo, hígado, 
estómago, duodeno, bazo y páncreas.

Liberar la cólera dará lugar a la paciencia y 
la tolerancia, lo que nos permitirá avanzar 
en nuestra evolución como personas, 
desarrollando nuestra creatividad y alegría 
con lo que cada vez iremos adquiriendo 
mas confianza en nuestras posibilidades.

Texto : Esther Iranzo
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Este mes comienza en Utrera con una noticia 
aterradora: una joven de 22 años muere de forma 
traumática a manos del hombre que era su pareja. 
Ante semejante noticia, igual a muchas otras 
noticias reportadas en estos años, aparte de sentir 
una pena inmensa, cabe preguntarse: ¿Qué ocurre 
en la mente de un ser humano para llegar a matar 
a una persona a la que se supone que ama?

La respuesta podría empezar explicando que 
no todo el mundo ama de forma adecuada. En 
algunos casos se da un tipo de amor patológico 
cuyas consecuencias pueden ser nefastas. El 
problema de cualquier forma comenzaría cuando 
alguien piensa que quiere bien pero en realidad 
está destruyendo a la otra persona de forma física, 
psíquica o ambas. 

El amor es una de las emociones humanas más 
intensas y complejas. Sin embargo, en algunas 
ocasiones, puede transformarse en un sentimiento 
posesivo y destructivo, acompañado de celos 
intensos que surgen afectando negativamente 
tanto a la persona que experimenta estos 
sentimientos como a su pareja. En este artículo 
comentaremos las causas del amor posesivo y 
los celos así como los posibles tratamientos para 
abordar este comportamiento.

¿Qué es el amor posesivo y los celos?

El amor posesivo es una forma extrema de apego 
emocional hacia la pareja, en la que una persona 
busca controlar, dominar y limitar la libertad del 
otro. Esta actitud se basa en una inseguridad 
profunda y un miedo a perder a la persona 

amada. Los celos, por otro lado, son una reacción 

emocional desencadenada por la percepción de 
una amenaza real o imaginaria en la relación 
amorosa.

Posibles causas del amor posesivo y los celos.

Inseguridad emocional: Las personas que 
experimentan amor posesivo y celos a menudo 
tienen una baja autoestima y se sienten 
inseguras en sus relaciones. Creen que no son lo 
suficientemente valiosos para mantener el amor 
de su pareja, lo que los lleva a actuar de manera 
posesiva y controladora.

Experiencias pasadas: Experiencias traumáticas 
de abandono o infidelidad en relaciones 
anteriores pueden generar un temor constante 
de repetir esas experiencias, lo que conduce 
a comportamientos posesivos y celosos en las 
relaciones actuales.

Modelos de apego: Los modelos de apego (o 
formas de vincularse) desarrollados en la infancia 
influyen en cómo nos relacionamos en nuestras 
relaciones adultas. Aquellos que han desarrollado 
un apego ansioso pueden ser más propensos al 
amor posesivo y los celos debido a su necesidad de 
cercanía constante.

Falta de confianza: La confianza es fundamental 
en una relación saludable. Si una persona tiene 
dificultades para confiar en su pareja, es probable 
que experimente celos constantemente y busque 
controlar sus acciones.

Posible tratamiento del amor posesivo y los celos

Para superar la forma de amar de manera 
posesiva sería necesario una terapia o tratamiento 
psicológico. Es necesaria la búsqueda de ayuda 
profesional de un/a psiquiatra o psicólogo/a 
especializados en relaciones y problemas 
emocionales. Ellos ayudarán a entender las 
causas subyacentes y a trabajar en estrategias 
concretas para superar esta forma de amar 
enfermiza.

Amor posesivo y celos: causas y posible Amor posesivo y celos: causas y posible 
tratamientotratamiento
Texto : Lola Crespo
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Ensalada de sandía y queso feta

En una ensaladera o en un bol grande ponemos la 
sandía cortada en cubos de tamaño de bocado, el 
queso feta cortado también en pequeños cubitos y 
las aceitunas -podemos dejar las aceitunas enteras o 
cortadas por la mitad, a tu elección-. Regamos todo 
con unas gotas de zumo de limón.

Hecho esto, preparamos el aliño de nuestra ensalada 
de sandia y queso feta. En un pequeño recipiente 
ponemos el aceite de oliva y el resto del zumo de 
limón. Salpimentamos y mezclamos bien todos los 
ingredientes. 

A continuación, tapamos los recipientes tanto de la 

ensalada como del aliño con papel film o transparente 
y los reservamos en la nevera durante al menos 30 
minutos antes de servir. A la hora de servir la ensalada, 
añadimos el aliño y mezclamos bien para que se 
mezclen todos los sabores. Decoramos con unas hojas 
de albahaca.

Con esta forma tan sencilla de preparación y en muy 
poco tiempo, hemos preparado una refrescante 
ensalada de sandia y queso feta. La combinación de 
los sabores dulces de la sandía con el sabor salado y 
cremoso del queso feta hace que esta ensalada sea una 
opción perfecta para combatir las altas temperaturas 
del verano. 
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400g de sandía sin semillas

200g de queso feta

50g de aceitunas negras

hojas de albahaca

30ml de aceite

20ml de zumo de limón

Sal y pimienta

n

n

n

n

n

n
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Aros de cebolla

Pelamos la cebolla y quitamos la primera capa que, 
es un poco durita. La cortamos en rodajas finas, de 
abajo a arriba de la cebolla y de 1cm de grosor, para 
que queden en forma de aro.

Después, separamos con los dedos las diferentes 
capas de la cebolla para conseguir los aritos.
Metemos los aros de cebolla en agua fría durante 
unos 30 minutos. Desechamos aquellas partes que 
no hayan conservado su forma redonda o que sean 
demasiado pequeñas para hacer aros de cebolla con 
ellas (En la cocina, nunca tiramos nada. Estos restos 
sirven para otra elaboración).

En un bol amplio mezclamos la harina, una cucharada 
de levadura química, agua bien fría, una cucharadita 
de sal, otra de pimentón y mezclamos todo bien con 
un tenedor hasta que quede una especie de crema, 
sin grumos. Tiene que quedar con cierto espesor pero 
más bien líquido.

Escurrimos los aros de cebolla del agua, les echamos 
una pizquita de sal y los metemos en la mezcla, 
asegurándonos de que se impregnen bien de ella. Les 
retiramos el exceso de masa y los pasamos por pan 
rallado. Reservamos en un plato y seguimos haciendo 
más aros de cebolla, hasta acabar con todos.

Los freímos a fuego fuerte en abundante aceite de 
oliva. Pasados unos 30 segundos, los retiramos, 
dejando que reposen sobre una rejilla para escurrir 
el exceso de aceite sin que se ablanden. Así quedarán 
crujientes. ¡Y ya tienes tu plato casero, típico de 
restaurante de comida rapida hecho!

Si quieres que tus aros de cebolla fritos caseros 
queden con más masa exterior, puedes echar una 
menor proporción de cerveza a la masa. A menor 
proporción de líquido, con más masa quedarán. Y no 
olvides el empanizado. ¡Los hará extra crujientes! 
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2 cebollas medianas

250g de harina

Unos 300ml de agua

una cucharadita de pimentón dulce

1 cucharada de levadura química

pan rallado

Sal, Aceite de oliva
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n
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